PERIÓDICO

ELFINANCIERO

PÁGINA

29

FECHA

08/01/2025

SECCIÓN

OPINIÓN





Confidencial

Promesa cumplida

La Asamblea Nacional cumplió sus amenazas y declaró personas non gratas a los expresidentes mexicanos **Felipe Calderón** y Vicente Fox. Los exmandatarios mexicanos se unieron a otros exgobernantes como Laura Chinchilla, de Costa Rica; Andrés Pastrana, de Colombia, y Ernesto Pérez Balladares, de Panamá. Lo dicho, tampoco parece que les quite el sueño a los expresidentes ser rechazados por un régimen como el de Maduro.

Frente antiMaduro

Y hablando de Venezuela, la manifestación contra Nicolás Maduro de este 9 de enero tendrá eco en México. Organizaciones como el Frente Cívico Nacional y Sociedad Civil México, al igual que panistas como **Mariana Gómez del Campo**, se unieron al llamado para que este jueves a las 16:30 horas los ciudadanos acudan a la embajada venezolana a protestar contra el fraude del presidente, quien este viernes tomará posesión, a pesar de las fuertemente cuestionadas elecciones con las que se reeligió. Falta que el músculo mexicano sirva para algo.

Una 'familia' peculiar

El que mucho se despide... y mister **Ken Salazar** fue el claro ejemplo de esto. El ya exembajador estadounidense aprovechó hasta el último minuto en sus redes oficiales para decirle a los mexicanos cuánto los echará de menos. "Termino mi gestión como embajador con orgullo por lo que hemos logrado juntos y con confianza en el futuro próspero que podemos construir de la mano. Mexicanos y estadounidenses somos familia, y juntos somos más fuertes. ¡Gracias por este camino compartido!", posteó, con lo que le puso punto final a su gira del adiós.

Una más del góber sinaloense

Ayer se conoció el homicidio de Juan Carlos Vázquez Ayala, comandante de la Policía Municipal de Culiacán, quien tenía una trayectoria de 25 años de servicio. Si bien es sabido que la capital sinaloense está en una narcoguerra desde hace 120 días y ello implica riesgos para todos, nadie espera un desdén a ningún hecho de violencia, como lo hizo ayer el gobernador Rubén Rocha Moya. Aunque expresó condolencias, concluyó con una de sus polémicas declaraciones. "Ellos ya saben lo que les puede pasar, pues es parte de su trabajo y saben los riesgos que implica". Como reza el dicho popular, si no vas a decir nada bueno, mejor no digas nada, ¿será mucho pedir?

El Cuau sique bajo investigación en Morelos

La Fiscalía Anticorrupción de Morelos reveló ayer que el exgobernador Cuauhtémoc Blanco sigue bajo investigación por presunta corrupción en su gestión. Aunque este martes pidió cancelar la audiencia de imputación, precisó que esto no significa una exoneración. El exfutbolista del América aportó nuevas pruebas en su defensa y, si bien el *Cuau* y su secretario de Hacienda pidieron el sobreseimiento de la causa penal, eso está aún en veremos. Y es que el juez resolvió negar el sobreseimiento y la fiscalía mantiene abierta la investigación en su contra.

Posponen audiencia de Los Chapitos en EU

Este martes se determinó, en una Corte de Chicago, posponer la audiencia de imputación por actividades de narcotráfico (incluido el tráfico de fentanilo) contra Joaquín y Ovidio Guzmán López, Los Chapitos. Ambos serán enjuiciados por separado y sus audiencias se reprogramaron para febrero y marzo. Según algunas versiones, el aplazamiento deriva de que aún no llegan a un acuerdo de culpabilidad con Washington. Y es que, se presume, podrían ser testigos clave en el juicio a su padrino, Ismael Zamabada García, el Mayo, a quien traicionaron y entregaron a la justicia estadounidense.